

ABDELKADER DJEFLAT

Préface

Cette brève préface n'est pas destinée à présenter d'une manière détaillée et exhaustive ce numéro spécial que j'ai le plaisir de coordonner. Elle s'attache plutôt à souligner les nouveautés introduites dans la présentation de la revue et ce pour plusieurs raisons, d'abord à la suite de l'avènement du séminaire international sur la question de la maîtrise technologique et du développement initié par l'Unité Intégration et Transfert de Technologie, le souhait exprimé au niveau du Conseil Scientifique du CREAD de donner un nouveau souffle à la revue les CAHIERS DU CREAD et enfin la responsabilisation des Directeurs d'Unités de Recherche pour le contenu et la présentation des différents numéros spéciaux qui leur sont confiés.

A ce titre, nous avons jugé utile d'introduire des rubriques dans ce numéro consacré non seulement au séminaire mais aussi à des travaux faits par des chercheurs de l'unité.

Le séminaire ayant pour thème : "Maîtrise Technologique, changements institutionnels et relance : enjeux et perspectives" est présenté par ses objectifs, l'exposé introductif qui en a brossé un tableau général et une synthèse des débats qui se sont déroulés.

Les contributions de Tchenderli, Oukil, et Djeflat s'inscrivent dans le sens de la problématique du déblocage de l'accumulation technologique endogène et résultent de travaux conséquents faits par les deux auteurs dans ce sens.

La rubrique opinions et débats exprime soit des questionnements sur des préoccupations liées à la problématique centrale soit des idées de nouvelles avenues de recherche : les contributions émanent essentiellement des chercheurs de l'unité : A. Djeflat, O. Benbekhti, T. Toubal et R. Tandjaoui.

Comme il est de tradition dans certaines revues à caractère scientifique, nous avons invité un auteur étranger à l'Unité mais dans une autre institution avec laquelle nous coopérons à insérer un travail qui puisse être une synthèse de l'état de la réflexion sur une question d'importance. C'est avec un réel plaisir que nous avons accueilli l'offre du Professeur Daniel Dufourt, Directeur d'ECT pour nous présenter une synthèse du séminaire MASTECH qui a eu lieu récemment.

Enfin, nous avons jugé utile de donner quelques informations sur les publications aussi bien réalisées que celles à venir ainsi que sur des

associations dont l'activité est liée à l'objet de notre recherche.

Nous espérons que le lecteur trouvera dans cette variété de quoi satisfaire sa curiosité et au chercheur une stimulation pour de nouveaux travaux.

Avril 1993